



# David Kier

**BERUF:** INDUSTRY 4.0

Wie bist du auf die Idee gekommen, an den Berufswettbewerben im Rahmen von SkillsAustria teilzunehmen? Was war deine Motivation? Was waren deine Ziele?

Mein Lehrlingsausbildner ist auf mich zugegangen und hat gefragt, ob ich nicht an AustrianSkills teilnehmen möchte, weil mir das ganz gut liegen könnte und echt cool wäre.

Wie würdest du die Erfahrung bei den nationalen und internationalen Berufswettbewerben beschreiben?

Heftig, in jeder Hinsicht. Es war immer viel zu tun – angefangen vom Training, dem Aufenthalt, der Vorstellung des Wettbewerbsgeländes, bis hin zum Wettbewerb und der Siegerehrung.

Was war dein Lieblingsmoment bei WorldSkills?

In den letzten 15 Sekunden vor Ende gerade noch eine der wichtigsten Teilaufgaben zu lösen und mit einem richtig guten Gefühl aus der Competition zu gehen.

Was war deine größte Herausforderung bei WorldSkills?

Man ist in einer kompletten Bubble, in der man perfekt im Flow sein muss, um die Aufgaben zu bewältigen und muss den ganzen Stress und den Druck so gut es geht ausblenden.

Was hat sich seit deiner Teilnahme bei WorldSkills für dich beruflich / privat verändert?

Ich habe gemerkt, welche große Rolle die Teamarbeit spielt und man so ziemlich alles schaffen kann, wenn man einen kühlen Kopf bewahrt.

Welche Fähigkeiten hast du während deiner Vorbereitung und Teilnahme an WorldSkills verbessert?

Meine Kommunikationsfähigkeit im Team und die Fähigkeit, Probleme selbstständig zu lösen.

Was begeistert dich am meisten an deinem Beruf?

Eigene Lösungen für kleine, große und komplexe Probleme zu finden und zum Schluss ein funktionierendes Ergebnis zu haben.

Warum würdest du junge Leute motivieren, eine Ausbildung in deinem Beruf zu machen?

Ich kann mich durch meinen Beruf und meine Ausbildung perfekt ausleben und weiß, dass jede junge Person eine Ausbildung finden kann, in der sie voll und ganz aufgeht.

Was möchtest du jungen Menschen, die gerade vor der Entscheidung stehen eine Ausbildung zu machen, mit auf den Weg geben?

Ausprobieren. Es geht nicht darum die perfekte Ausbildung von Anfang an zu finden, sondern das zu finden, was einem am meisten Spaß macht und aufzugehen.

Warum bist du als Skills-Botschafter – Hero – tätig? Warum liegt dir das Thema am Herzen?

Ich möchte junge Menschen dazu animieren, sich selbst zu verwirklichen, Vorurteile gegenüber der Ausbildung abzubauen und als positives Beispiel voranzugehen.

Was machst du gern in deiner Freizeit? Was sind deine Hobbies?

Ich 3D-Konstruiere sehr gerne, treffe mich mit Freunden und bastle gerne an kaputten Geräten oder arbeite an kleinen Projekten.

**POSITION:** AUTOMATISIERUNGS-  
TECHNIKER

**BETRIEB:** SIEMENS AG ÖSTERREICH


  
AustrianSkills

Gold

SALZBURG

2023


  
worldskills

7. Platz

LYON

2024